

MILENIO

# Salida de 10 gobernadores de la Conago no tendrá impacto en nota soberana: Moody's

La calificadora indicó que, en términos del marco institucional vigente, la salida de los gobernadores tampoco tendrá un impacto mayor en la calificación de los estados.

SILVIA RODRÍGUEZ

Ciudad de México / 09.09.2020 16:50:23

Luego de que [diez gobernadores anunciaron que saldrán de la Conferencia Nacional de Gobernadores](#) (Conago), Moody's Investors Service considera que eso no tendrá un impacto mayor en la calificación del soberano, ni de los estados, en términos del marco institucional vigente.

En conferencia con medios con motivo del evento virtual Inside LatAm Mexico, la analista de Moody's para gobiernos sub soberanos, María del Carmen Martínez-Richa, indicó la Ley de Coordinación Fiscal es uno de los principales pilares del marco institucional y para poder cambiar esas leyes, tomaría tiempo su discusión, especialmente en términos de transferencias y las reglas que se utilizan para la distribución de las mismas.

“En este sentido, no vemos por ahora ningún impacto mayor, pero estaremos viendo porque también se ha mencionado que se está pretendiendo discutir a nivel federal y estatal el tema de la coordinación fiscal, estaremos muy atentos para ver en qué sentido irían esos cambios”, señaló.

Es de recordar que los diez integrantes de la Alianza Federalista (Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila, Durango, Michoacán, Colima, Jalisco, Aguascalientes, Chihuahua y Guanajuato) anunciaron su salida de la Conago, tras una reunión en Chihuahua, en la que analizaron si su pertenencia tenía alguna utilidad y concluyeron que construirían un espacio de diálogo efectivo.

## Impacto del coronavirus en estados y municipios es fuerte

Durante el panel “Retos de estados y municipios mexicanos antes y después del coronavirus”, Moody's señaló que claramente el impacto de la enfermedad en la economía ha sido fuerte y eso se traslada a los estados y los municipios, pues un punto en común es que ambos dependen mucho de transferencias federales y éstas van de la mano del ciclo económico.

Se explicó que, si bien los estados cuentan con un fondo de estabilización que ha amortiguado la caída en la actividad económica, se necesita capitalizarlo, y estados cuyos ingresos propios están ligados al desempeño de la economía, como son los recursos del impuesto sobre nómina, son vulnerables a los ciclos.

lvm